

“ Dans une dépêche séparée, adressée au gouvernement japonais, Kwang - Hsu exprime de profonds regrets au sujet du meurtre du chancelier de la légation Sugizama.”

Jusqu'à présent, de ces deux partis, c'est celui du prince Tuan qui semble avoir le dessus. Ce dernier a édifié son pouvoir sur le fanatisme aveugle des Chinois.

“ Pour comprendre sommairement le caractère des passions surexcitées par les chefs de l'insurrection, lisons-nous dans une publication récente, il suffit de parcourir un des innombrables placards affichés déjà sur tous les murs du Céleste Empire il y a deux mois. Voici un échantillon qui donne la note exacte des idées de la masse fanatique et qui formule le programme de ses destructions, tel qu'il s'exécute avec une sauvage ponctualité.

“ Les dieux qui assistent les Boxers,
Société très droite et très harmonieuse,
Vous ordonnent de chasser les diables étrangers,
Qui viennent troubler l'empire du Fils du Ciel.
Vous tous, exterminiez ces démons.
Détruisez les chemins de fer ;
Abattez les poteaux télégraphiques ;
Et surtout coulez les steamers ;
Cela fera froid dans le cœur
A la très grande France ;
Cela réduira en poussière
Et les Anglais et les Russes ;
Et cela rendra à jamais prospère
L'élégant empire de la dynastie du grand Ching .
Tel est le catéchisme de tous les bons Chinois.”

Maintenant, quelle est la situation véritable des légations et des Européens à Pékin ? Il est bien difficile de répondre à cette question d'une manière précise. Une dépêche reçue à Londres le 7 juillet, se lisait comme suit :

“ Le massacre des ministres étrangers, des femmes, des enfants et des gardes européennes à Pékin, après dix-huit jours d'une résistance désespérée, est confirmé”, dit une dépêche de Shang-Haï en date du 6 juillet et reçue à Londres aujourd'hui. “ Lorsque les provisions et les munitions ont été épuisées, ajoutez la dépêche, les Chinois ont envahi les légations et égorgé tous ceux qui restaient debout. Après avoir mis le feu aux édifices des légations, les restes des victimes ont été consumés en un horrible holocauste.”